

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves 21 de Noviembre de 1901

Año XXX. Núm. 8.604

Francia contra Turquía

—o—

Las defensas de Constantinopla

En razón al estado precario de su Hacienda, Turquía no ha efectuado trabajos serios de defensa mas que alrededor de Constantinopla, y, como es lógico, sobre el Bósforo y los Dardanelos.

La ciudad de Constantinopla está defendida:

1.º Por una línea de obras de campaña de cuarteles defensivos próxima á la capital.

2.º Por una segunda línea mas distante (línea de Fachatadza), mas fuerte que la primera, compuesta de reducidos, baterías, etc., artillados con 250 piezas y que tiene un desarrollo de treinta kilómetros desde el Mar Negro al de Marmara y cierra próximamente a 35 kilómetros de distancia la especie de península, a proximidad de la cual está asentada la capital.

El Bósforo; tortuoso canal que une el Mar Negro con el de Marmara, de 30 kilómetros de longitud y de 600 á 3.000 metros de anchura, está dominado por ambas orillas por numerosas obras de fortificación, de las cuales muchas de reciente construcción.

Los estrechos de los Dardanelos: paso que comunica el mar de Marmara con el mar de Egeo (Mediterráneo oriental), cuya longitud es de 75 kilómetros y de anchura variable en 1.200 y 7.500 metros, dominados por un grupo de obras que desembocan en el mar Egeo, y por otro grupo en un canalizo, donde la corriente toma singular rapidez. Gran número de estas obras tienen emplazados cañones Krupp, de los cuales algunos son de calibre de 28 centímetros, así sobre la costa de Europa como sobre la de Asia. Estas obras comunican entre sí por una línea telegráfica.

La eficacia del sistema defensivo aplicado á los Dardanelos y al Bósforo para impedir el paso de buques de combate, ha sido puesta en duda y un proyecto de reorganización trazado por el general belga Brialmont no ha podido ser planteado por falta de recursos.

En cuanto á la línea de Fachatadza se la reprocha el defecto de ser muy extensa y estar expuesta á un ataque de revés por tropas que desembarquen sobre la parte de costa del mar Negro, donde termina su flanco izquierdo.

Dignas de ser señaladas en el interior de la Turquía europea, solo existen como plazas menos fuertes, los 14 reducidos de tierra que circundan la ciudad de Adrinópolis, y las ciudades de Elenika y Novi Bazar, la antigua plaza fuerte de Gravena en la frontera de Grecia, y la línea atrincherada de Boulair que cierra la península de Gallipoli.

En el Asia Menor solo hay el campo atrincherado de Erzerum.

El efectivo del ejército turco en pie de paz es de 200.000 hombres, de los cuales 30.000 forman la guarnición de Constantinopla y sus líneas defensivas, y el resto distribuido entre todo el territorio del imperio.

Las islas del mar Egeo están casi desguarnecidas.

El efectivo de guerra es considerable y comprende:

1.º Hombres con instrucción completa:

Ejército activo ó <i>Nizam</i> y su reserva <i>Ictiath</i>	250.000
Ejército de reserva <i>Relif</i>	280.000
Ejército territorial <i>Moustafiz</i>	180.000
Total	710.000

2.º Tropas con instrucción incompleta ó sin instrucción:

Ejército activo y su reserva	280.000
Ejército de reserva	320.000
Ejército territorial	130.000
Total	780.000

Las tropas de campaña constituirán además 50 regimientos de caballería llamada *Hamidie*, con contingente variable entre 510 á 1.150 hombres por regimiento, formado por el contingente del Kurdestan.

NOTICIAS

En el coto de Mudela (Madrid), propiedad del marqués de Valdelagrama, acaba de verificarse una notable cacería, que ha durado siete días, durante los cuales se han cobrado por cada uno de los tiradores invitados las siguientes perdices:

Marqués de Villaviciosa de Asturias, 472; D. Julián Olivares, 371; marqués de Villamayor, 365; marqués de Ivanrey, 285; conde de Valdelagrama, 277; D. Federico Luque, 244; duque de Prim, 230; duque de Arion, 219; D. Juan Goizueta, 200; duque de los Castillejos, 193; los guardas, 158. En total, 3.014 perdices.

En un solo día se cobraron 550 entre todos; una sola escopeta mató 90 perdices en un día, y en un solo ojeo 35.

Coruña.—Con motivo de la celebración de las ferias de la Barquera, en el distrito de Cerdido, hubo el jueves último una verdadera batalla campal.

Varios mozos de las parroquias de Cerdido, Labacengos y Montojo, se habian dado cita para dirimir antiguas rencillas que entre ellos existen.

Al llegar la noche dió comienzo la batalla en el mismo campo en que está la feria.

Los contendientes hicieron uso de pistolas, revólvers, palos y navajas, acometiéndose unos á otros con verdadero furor.

Se hicieron muchos disparos de arma de fuego; sembrando el pánico entre las personas que habian acudido á aquel lugar con sus mercancías.

La confusión que se produjo fué es-

tantosa, quedando los puestos de la feria abandonados.

Momentos después de haber comenzado la reyerta se presentó en el campo de la feria una pareja de la Guardia civil del puesto de Cedeira, logrando dispersar á los alborotadores.

Créese que algunos de los mozos que tomaron parte en la reyerta resultaron heridos.

La benemérita realiza activas pesquisas para descubrir á los promovedores de la reyerta.

La miseria será este año verdaderamente terrible en ciertas partes de Irlanda. En el condado de Meath, por ejemplo, la pobreza es tan completa, que casi ha desaparecido por completo la moneda, como medio de cambio.

Un periódico alemán refiere el siguiente suceso que ocurrió en París hace pocos días:

El gran duque Alejo de Rusia, tío del Czar, se paseaba tranquilamente por los bulevares fumando cigarrillos, cuando se le acercó un caballero elegantemente vestido y le pidió fuego. El príncipe no le dió su cigarro para que encendiera, sino que sacó del bolsillo una preciosa caja de cerillas materialmente cubierta de piedras preciosas y se la ofreció para que encendiera el cigarrillo. Después de darle las gracias, le dió el desconocido: «¿Quiere usted hacerme el favor de dejarme ver mas despacio esa caja de cerillas? Es preciosa y me parece una hermosa joya. Soy inteligente en la materia.» El gran duque entregó la alhaja al aficionado, que la examinó atentamente y parecia tener empeño en prolongar la conversacion. «¡Magnífico! ¡Superior! ¡Digno de un príncipe!» El aficionado no se decidía á desprenderse de la joya y parecia aguardar algo. «¿Es usted ruso?» preguntó, finalmente, por decir algo.—Un poquito, contestó el gran duque con ironía, en el mismo momento en que un transeunte empujaba groseramente al desconocido. «¡Canalla! ¡Podria usted escusarse!» gritó este echando á correr tras él con el baston en alto.

Peró el tío del Czar echó también á correr é iba á alcanzar á su interlocutor en el mismo momento en que éste era detenido por un caballero, que resultó ser individuo de policía secreta. «Es un sujeto, dijo, á quien conocemos hace tiempo. Vuestra Alteza puede recobrar su joya».

El texto aprobado por la Cámara de diputados de Francia para la ley referente al régimen de las admisiones temporales de trigo, dice así:

«El importe íntegro de los derechos de Aduanas de los trigos extranjeros presentados á la admision temporal, deberá ser satisfecho en el momento de la importacion.

Será entregado al molinero importador un titulo de percepcion, no erasable, cuyo importe le será reembolsado

por la Aduana cuando exporte las harinas, las sémolas y los salvados procedentes del trigo importado.

A falta de la reexportacion de las harinas, de las sémolas y de los salvados por el importador durante los dos meses inmediatos al titulo de percepcion, el importe de los derechos quedará á beneficio del Tesoro.

La conservacion en depósito de las harinas, sémolas y salvados que hayan dado motivo á la expedicion del titulo de percepcion, no será considerada como exportacion. El molinero deberá llevar los trigos introducidos directamente á su fabrica y sacar de ella, directamente los productos fabricados para exportarlos. La Aduana tendrá derecho á intervenir en todas estas operaciones, incluso en el interior de las fabricas.

Varios irlandeses han hecho entrega de una espada de honor al comandante Mac-Bride, en recuerdo de sus éxitos contra los ingleses en el Africa del Sur.

El archiduque Vladimiro de Rusia ha aceptado la invitacion del kaiser para asistir á una cacería real en Leytinger. El príncipe Enrique de Prusia, hermano del emperador, que fue quien llevó la invitacion al gran duque, ha regresado de la corte rusa, siendo portador de un afectuoso saludo del zar al emperador.

Afirma «The New York Herald» que el déficit del actual presupuesto alemán asciende á 140 millones de marcos.

Al llevarse á cabo hace pocos dias unos trabajos de catalogado en el castillo de Wolfegg, propiedad del príncipe de Waldburg-Wolfegg, ha sido descubierto el primer mapa de América.

Fue ejecutado éste en 1507 por Martinus Waldseemüller.

El atlas de Waldseemüller consta de 24 planos, y es el primero en que aparece el nombre de «América».

De un día á otro saldrá á luz en Roma el primer número del «Giornale d'Italia», órgano del partido liberal monárquico, que dirigirá el doctor Bergamini.

La Sociedad propietaria del nuevo diario cuenta con un capital de un millón 500.000 liras.

TELEGRAMAS

Madrid 20.

Santiago de Compostela.—Continúa el conflicto promovido por la cuestion del juego. Los estudiantes obligaron á cerrar el Círculo de la rua de Villiar y luego se organizaron en manifestacion cantando la «Marsellesa». El alcalde les arengó. Los estudiantes recorrieron varias calles, huyendo la gente ante la manifestacion y cerrándose las tiendas.

Cádiz.—Ha llegado el vapor correo de la Argentina, conduciendo al ministro de España en aquella república, señor Arellano, y al primer secretario, señor Ocanto, los cuales han marchado a Madrid en el tren expreso.

El señor Arellano ha venido con objeto de ultimar un tratado, acerca del cual se guarda la mayor reserva.

También han llegado muchos emigrantes gallegos.

Cádiz.—Un personaje cubano que ha llegado en el vapor «Montserrat» ha dicho que Máximo Gomez vive pobre y aislado y se mantiene de una pensión que le proporciona un patriota cubano, y ha añadido que la parte montañosa de la isla de Cuba está dominada por partidas de ladrones y que exigen y cobran impuestos.

Cádiz.—El vapor «Leon XIII» ha conducido un hermoso caballo que el intendente de Buenos Aires regala a S. M. el Rey.

La Compañía Taasatlántica ha admitido a muchos huelguistas arrepentidos, los cuales han pedido que se olviden los pasados sucesos.

Mañana zarparán para Barcelona los vapores «Leon XIII» y «Montserrat».

Han empezado con buen éxito las pruebas de máquina del crucero «Estremadura».

Melilla.—Ha llegado esta mañana a esta plaza un alemán desertor de la legión extranjera del ejército francés en Argelia.

Ha venido huyendo del campo moro en un estado lamentable, casi desnudo y cubriendo su cuerpo con una miserable chilaba.

Este infeliz refiere que hace tres meses huyó en unión de tres compañeros de nacionalidad italiana de las filas en que servía en dirección a Alfoén.

Allí fueron mal recibidos y tratados con gran ensañamiento.

Les despojaron de cuanto llevaban, incluso las ropas, y si no consiguen huir hubieran perdido allí la vida.

Con grandes penalidades emprendieron el camino de Urda, siendo acosados por los moros cuyo salvajismo ocasionó la muerte a los dos italianos.

El alemán gracias a los conocimientos del árabe que poseía, lengua que empleó para conmovir a sus verdugos, logró salvarse.

Da horror oír el relato de las privaciones y penalidades sufridas.

Por orden del comandante general se le han prestado todo género de auxilios.

El viernes saldrá para Málaga, quedando a disposición del cónsul de su país.

Santiago.—Continúa el conflicto por la cuestión del juego.

Los estudiantes hicieron cerrar los círculos de la calle del Billar.

El Alcalde arengó a los grupos y detuvo a un escolar que después fue puesto en libertad para evitar que aumentase la algarada.

Los manifestantes entonaban la Marsellesa.

Al paso de los grupos lagente huía y las tiendas se cerraban.

Los ánimos están excitados y protesta contra el juego unánimemente toda la población que entiende no debe tolerarse.

Se habla de que mañana habrá otra manifestación.

Se adoptan precauciones.

Coruña.—Conocida es la decisión del Ayuntamiento republicano de la Coruña que, inspirándose en un espíritu sectario, determinó que fuesen arrojadas de los establecimientos municipales de beneficencia de la capital de Galicia las hermanas de la Caridad que en ellos vienen prestando desde inmemorial tiempo admirables servicios. Hubo en la prensa de la Coruña un animado debate acerca de este asunto.

Como antecedente necesario será preciso consignar que las hermanas de la Caridad prestan estos servicios mediante un contrato entre sus superiores y las corporaciones que de ellas solicitan la cristiana y santa cooperación.

Por efecto del acuerdo absurdo del Ayuntamiento de la Coruña, quedó hace dos meses denunciado el referido contrato.

Según la resolución del Ayuntamiento, debían ser sustituidas las hermanas de la Caridad en los establecimientos municipales de la Coruña por alumnas del Instituto Rubio de Madrid.

El gobernador civil, Sr. Soldevilla, protestó del acuerdo municipal por estimarlo, con gran razón, disparatado.

Hoy terminaba el plazo de dos meses concedido a las hermanas de la Caridad para abandonar los establecimientos benéficos referidos. Apesar de que hay pendiente un recurso de alzada contra ese plazo y contra ese acuerdo, el alcalde accidental, republicano, notificó a las hermanas la orden de que abandonasen los locales y se retirasen del servicio que prestan.

El gobernador ha dirigido un enérgico oficio al alcalde para que, bajo su responsabilidad se abstenga de cumplir el acuerdo del municipio.

Esta resolución del gobernador es aplaudida unánimemente.

Pero es el caso que el alcalde accidental, considerando de la exclusiva competencia del Ayuntamiento la resolución, insiste en ella, y prescindiendo de la orden del gobernador ha dispuesto que desde mañana martes no se permita la entrada en los asilos benéficos a las hermanas de la caridad.

El asunto reviste proporciones de conflicto.

Lisboa.—Los periodicos dicen que algunos boers que se hallan emigrados en Portugal han escrito al cónsul de Inglaterra en Lisboa ofreciendo su sumisión, la cual ha sido rechazada, porque Inglaterra está dispuesta a terminar la guerra con la sumisión, incondicional de las dos repúblicas sud-africanas.

Nueva York.—La construcción de la primera sección del cable de San Francisco a Filipinas, que enlaza a San Francisco de California con las islas de Honolulu, ha sido adjudicada a una compañía inglesa, la cual se ha comprometido a terminarla dentro del plazo de diez meses.

Plymouth.—D. Campbell Bannerman ha pronunciado un discurso, en que ha dicho que la nación había sufrido una decepción, que el gobierno no comprende la situación y si la comprende no tiene el valor de decir la

verdad al país, ha censurado los desastres y las confiscaciones por ser contrarios a los derechos de los beligerantes, ha manifestado que la guerra acumula los muertos y heridos y causa la ruina del país, ha hablado de la adhesión de los colonos y ha afirmado que el peligro no se conjurará mientras continúen en el poder MM. Chamberlain y Milner.

Londres.—El «Times» publica un telegrama de Valparaíso, en el que se habla de la modificación del ministerio chileno.

Londres.—El «Daily-Telegraph» dice que este año serán lanzados al agua cuatro buques submarinos y que el almirantazgo pedirá un crédito para construir gran número de barcos de dicha clase.

Lisboa.—Los ánimos se hallan sobrecogidos por la frecuencia de los crímenes que se cometen en esta capital.

Durante los ocho últimos días han ocurrido cuatro crímenes de los que han resultado tres víctimas.

En la madrugada del domingo último un individuo acribilló a puñaladas a un compañero suyo.

El mismo día en un barrio de gente de mal vivir una agraciada joven fué herida por su amante José Alcáide Martín, hijo de la dueña de la casa de lenocinio.

La desgraciada ha fallecido en el Hospital.

El gobernador tomará algunas medidas para evitar la frecuencia de estos crímenes.

Londres.—Esta mañana se ha verificado en la cárcel de Newgate la ejecución del reo Fogeron.

El reo salió para el sitio de la ejecución precedido de un sacerdote.

La muerte fué instantánea.

El reo ha sostenido constantemente que al ejecutar el crimen obró en legítima defensa.

Londres.—Telegrafian desde Panamá que se considera inminente una batalla entre las tropas del Gobierno y los insurrectos.

Las fuerzas del Gobierno se componen de 1.500 hombres.

Los insurrectos cuentan con fuerzas mas numerosas, pero les escasean las armas.

Londres.—Asegura el «Central News» que está decidida la venta de las antillas dinamarquesas a los Estados Unidos, faltando únicamente el cambio de firmas entre ambas naciones.

Londres.—En la Aduana de Victoria ha quedado detenida el buque «Agreement» en el que se han encontrado provisiones y equipaje para 500 hombres.

Los oficiales de dicho buque han declarado que iban a Hamburgo.

Parece que le dejaron marchar hasta su destino sometido a la vigilancia de un cañonero inglés.

Bruselas.—En una interview «L'Etoile Charbonnair» que la huelga minera de Francia no perjudica para nada la exportación de carbones belgas, antes al contrario resulta beneficiosa para ellos.

Bruselas.—Con motivo de la discusión de la ley militar, es segura la caída del Ministerio.

Anoche han decidido votar contra el Gobierno en la sesión de mañana los senadores y diputados católicos.

París.—La huelga minera sigue casi en la misma situación solamente ha aumentado el número de huelguistas en Valenciennes.

París.—Mañana marchará a la embajada de Constantinopla para encargarse de nuevo de aquel puesto monsieur Constans.

Viena.—El periódico «Montechs Review» afirma que sabe de buen origen que el emperador Guillermo será probable que haga una visita al emperador Francisco José.

UNA CIRCULAR

Accediendo a los deseos del Sr. Presidente de la Liga Marítima Española de la sección de Mahón, insertamos la siguiente circular:

«Constituida esta Asociación de intereses marítimos nacionales há poco mas de un año, ha podido ya alcanzar—gracias a la actividad, en primer término, de sus iniciadores y de su Junta Central—el que clase tan numerosa y con tan encontradas, al parecer, aspiraciones, llegara en un Congreso público a conclusiones claras y terminantes que han venido a formar el Credo de la Liga Marítima española.

Algunas de estas conclusiones, seguramente de las más principales, debido a gestiones de la misma Junta, han pasado ya a vías de realización.

El Real Decreto reciente creando en el Ministerio de Marina una Dirección general de Industrias marítimas—Decreto que dá asiento en la Administración Central del Estado a intereses importantes que merecen tan señaladísima atención como grande ha sido el abandono oficial en que se han desarrollado, hasta hacer alcanzar a España un rango entre las demás naciones superior al que en ningún orden de cosas alcanzara—es prueba evidente de la magnitud y acierto de los esfuerzos realizados.

Más el citado Real Decreto establece en sus bases el principio de que las industrias de mar han de gobernarse por sí mismas, sin más trabas que las necesarias para garantizar la justicia y el desenvolvimiento de las exigencias imprescindibles que reclama el orden oficial.

La manera de como han de venir los intereses marítimos, debidamente intervenidos, a administrarse, es materia que está en estudio actualmente y al que la Liga presta particular atención, esforzándose en aunar los pareceres de sus asociados en una fórmula que sea luego propuesta al Estado.

Y esta Junta provincial, secundando la acción de su mandataria, se dirige a todos los coligados en demanda de inspiraciones sobre tan importante extremo, suplicándoles fijen su atención en el hecho de que van a decidir sobre la suerte que ha de correr la administración de sus propios intereses.

Y se dirige también a toda la gente de mar rogándole se percate de la influencia y significación de nuestra Liga, al propio tiempo que considere la proporcionalidad indefectible en que se han de encontrar los beneficios que para ellos se obtenga con los recursos que esta Liga cuenta y que únicamente le proporcionan, en modestas cantidades, sus asociados.—Mahón 20 de Noviembre de 1901.—EL PRESIDENTE, Juan Biale y Coll.»

NOTA.—En la secretaria de esta Junta, Infanta 25, de 2 a 5 de la tarde se recibirán adhesiones y se atenderán cuantas indicaciones tengan a bien hacer los socios.

BIEN VENIDOS

Hoy han llegado a esta ciudad acompañados de sus respectivas familias el Director Naviero de la Compañía de nuestros vapores Sr. D. Juan F. Taltavull, y el Diputado Provincial por este distrito Sr. D. José de Olives.

CORREOS

La subasta del correo marítimo entre esta isla y el continente, se verificará el día 16 de diciembre próximo con arreglo al tipo máximo de 97.000 pesetas siendo la duración del contrato de diez años.

Esta mañana el Sr. Delegado del Gobierno, en unión de los Sres. Presidente y Vicepresidente de la Sociedad «El Consey», visitó, inspeccionando detenidamente, el local y dependencias del mismo, donde han de tener lugar las funciones teatrales en la presente temporada, habiendo visto con satisfacción que por la Junta directiva de dicha Sociedad, se han adoptado todas las medidas conducentes á garantir la asistencia del público que concurra á dichos espectáculos, en el caso fortuito de cualquier siniestro.

Practicando instrucción de fusil los reclutas del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 en la plaza de la Esplanada, ha explotado un cartucho maúser, hiriendo gravemente á un soldado que formaba en línea opuesta y á otro levemente.

El herido, trasladado al cuartel, donde ha sido curado de primera intención por el médico militar Sr. Relimpio, ha sido trasladado después al Hospital militar.

La ciencia médica no desespera de poder salvar al paciente.

Sentimos el deplorable incidente y deseamos al infeliz herido cabal restablecimiento.

Los periódicos de Palma de Mallorca traen la noticia de que han empezado las negociaciones para lograr una fusión de las dos Compañías de vapores Islaña Marítima y Union Comercial, con objeto de evitar la competencia que arruina á las dos. Parece que una de las bases de la fusión será la venta del hermoso y cómodo vapor «M. Ilorca», que no quiere adquirir la «Islaña» á causa de su gran consumo de combustible. Parece asimismo que dicho buque se ha puesto ya á la venta y que de las tres Compañías que lo pretenden, una de ellas inglesa, lo ha inspeccionado ya, habiendo sacado de la inspección muy buenas impresiones.

En el día de hoy se han presentado en el Ayuntamiento proposiciones para tomar parte en la subasta de arrendamiento del impuesto de consumos de este término municipal.

Advertimos á los reservistas domiciliados en esta zona, que están sujetos á la revista anual, que el plazo señalado para llenar este requisito termina en el presente mes, y les recordamos que aprovechen los días que restan, acudiendo á hacer revistar en las oficinas de las Casas Consistoriales.

Hoy ha terminado el plazo para presentar solicitudes, los que aspiran á obtener el cargo de recaudador general de arbitrios municipales, y en la sesión que tendrá mañana el Ayuntamiento se dará cuenta de los pliegos que á dicho objeto se hayan presentado.

En el vapor «Conde Wifredo», que zarzó el domingo último del puerto de

Barcelona para las Antillas, se embarcó una expedición de marineros mallorquines, de los pocos que van ya á Santiago de Cuba con objeto de tripular las pequeñas goletas y pailebots encargados de transportar entre los puertos de la gran Antilla el azúcar de la última zafra. Dichos marineros son naturales de Santa Catalina, arrabal de Palma, y de Andraitx, poblaciones que debían en gran parte su prosperidad y desahogo al dedicarse á esta industria del mar, la cual va desapareciendo por la mala situación que atraviesa la isla de Cuba y por lo mucho que limita su actual gobierno aquellos trabajos.

A bordo del vapor correo de Barcelona llegó el martes á Palma, nuestro apreciable y distinguido amigo don Rafael Alvarez Sereix, Ingeniero de Montes y ex-gobernador civil de esta provincia.

Su viaje obedece al deseo de pasar algunos días entre sus numerosos y buenos amigos cuyas simpatías supo conquistarse durante el tiempo que estuvo encargado del mando de la provincia.

Reciba el cariñoso amigo nuestra bienvenida.

Dice «La Última Hora» de Palma: «Algunos amigos del Sr. Llambías enterados del suelto referente á permutas nos dicen que este señor, á serle posible, desistirá de su nombramiento de notario de Mahon quedándose en la notaría de Sóller que antes servía.»

Segun noticias particulares recibidas anoche el vapor «Nuevo Mahonés» salió del puerto de Fornells ayer á la una y media de la tarde calmada algun poco la gruesa mar que estos días viene reinando.

El personal que forma la compañía de zarzuela que debe actuar esta temporada en el Casino «El Consey», ha llegado hoy en el «Isla de Menorca».

Una parte de correspondencia llegada hoy, viene destinada al crucero inglés «Cleopatra», esperado de un momento á otro á este puerto.

El vapor correo «Isla de Menorca» ha desembarcado 12 cabezas ganado cabrío, 4 lanar, 2 mular, 1 asnal y 40 de cerda.

El lunes en el muelle de San Beltrán de Barcelona desembarcó el vapor correo «Isla de Menorca» 441 cerdos cebados procedentes de Mallorca.

En Palma se ha recibido una Real orden resolviendo el conflicto de la Diputación provincial que estaba suspendido desde 1.º de septiembre.

Con dicha Real orden se anula la votación actual en las elecciones del cargo de diputado provincial y se dispone nuevas votaciones.

Esta disposición ha sido aplaudida por la opinión por venir á solucionar una situación que de continuar pronto hubiera originado un conflicto.

La Diputación se convocará para el día 28.

Parece ser que el proyecto de ley de reclutamiento que se está redactando, se fija la edad para el alistamiento en los veinte ó veintiún años, como esta-

bleció la ley Suárez Inclán; el ingreso en caja el 15 de Octubre, en vez del 1.º de Agosto, que es la fecha actual; el señalamiento de cupo en 1.º de Diciembre, en vez del 1.º de Septiembre, y la incorporación para destino á cuerpo (ó sea el ingreso en filas), después del 1.º de Enero, en la fecha que considere mas conveniente el ministro de la Guerra. Es decir, que los reclutas habrán cumplido ya todos en esa fecha los veintiún años.

Del robo de licores y embutidos verificado en una caseta de la carretera vieja de Mahon á Ciudadela, se hallan detenidos tres sujetos como presuntos autores.

Los Sordos Oyen.—El Número 280 del «Mundo Ilustrado», 626, Chiswick High Road, Londres, W. Inglaterra, contiene la descripción de una Cura Maravillosa para la sordera, y el zumbido en las orejas, la cual puede hacerse en casa, y es considerada como infalible. Este número se enviará gratis á toda persona que mande su dirección al editor de dicha Revista. (21)

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Para esta segunda quincena de Noviembre:

Primer estadio.—Días 16 al 19.—Lluvias chubascosas y frías en Asturias, Leon, Castilla la Vieja y Aragon, con vientos del SO. y NO. corriéndose el temporal al Centro, Huesca y Teruel. Niebla en las cuencas de los grandes rios. En Levante, relampagueo y chubascos. En el N. y Castilla lluvia y frío y en el Mediodía de Francia nieblas y escarchas.

Segundo estadio.—Días 20 al 22.—Nevadas en Lugo, Asturias, Vascongadas, Navarra, Huesca, N. de Lérida y de Zaragoza, Teruel, las dos Castillas, Ciudad Real y Sierras, Granada y Nevada. En Levante, lluvias. En el resto de la Península, frío con vientos del NNO. y NE.

Tercer estadio.—Días 23 al 26.—Régimen del NO. con frío general, hielos y nieblas en el Centro y N. Después, continúa el frío y nieva. Luego, temporal en el Cantabrico con lluvias frías y vientos del SO. y NE. continuando la caída de nieve en las grandes cordilleras.

Cuarto estadio.—Días 26 al 30.—Fuerzas heladas y viento N. para cambiar en NO. que produce nieblas espesas y frías con fuertes escarchas en el Centro, Aragon, Huesca, Asturias, Leon, Lugo y Coruña. Después, frío intenso y copiosas nevadas en Pajares y todo el N.—*Escolástico*.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona y Alcedia en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

DE BARCELONA

D. Eugenio Maigrot; Emilia Gomis é hija; Alfredo Rius; José de Olives y esposa; Hibo Olives; Magia Roca; Joaquín Ferrer; 17 artistas; Odón Ardevol; una Hermana de la Caridad; Francisco Torres; Conrado Pons; Maris Pons; Pedro Anglada; Antonio Mol; Emilio Carbó; Luisa Plá é hija; 3 individuos de tropa; Antonio Clot, esposa é hijo; Bartolomé Reyes y esposa; Jaime Macián; Cosme Pons; José Ruiz y esposa, Francisco Catchot; Gabriel Quintana; Felipe Menorca; Angela Pons, y Juan Llambias.—Total, 53.

DE ALCEDIA

D. Francisco Mas; Miguel Martorell; Antonio Pujadas; Bartolomé Feliu; Juan Vaurell; Miguel Sureda; Pedro Ballester;

Juan Martorell, un Guardia civil y su esposa; Miguel Bonnin; José Melis; Francisco Olivares; José Canllong; José Mir; Bartolomé Cortés y esposa; Domingo Canales, y Bartolomé Rivarull.—Total, 19.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía de ópera italiana

Funcion para hoy jueves

4.ª de abono 1.ª serie

Se pondrá en escena bajo la dirección del Mtro. D. Esteban Puig, la ópera en 5 actos del Mtro. Gounod

FAUST

A las 8 y media.

Precios: Palcos plateas 6 pesetas; 1.ª fila 8 ptas.; 2.ª idem 4 ptas.; 3.ª idem 2 ptas.; butacas 1 pta.; entrada general 0'50; medias entradas 0'25.

El impuesto á cargo del público.

Proximamente *Ernani*.

Telegramas

El Bien Público

Madrid 20.

Valencia.—El telegrama del ministro de Instrucción pública prometiendo atender los deseos de los estudiantes que le pidieron la suspensión de los exámenes de ingreso ha causado excelente efecto.

Créese que no se reproducirán las manifestaciones y que volverán todos á clase.

Madrid 20.

El Ministro de la Guerra ha llevado á la firma de la Reina-Regente la Real orden nombrando Comandante General de Artillería en la provincia de Valencia al Sr. Novella; y el de Marina otra nombrando Comandante General de la Carraca al general Guerra.

Los demás documentos puestos á la sanción régia no revisten interés.

Madrid 20.

Los estudiantes han acudido á las clases, dando, á las puertas de la Universidad, algunos mueras á los gobernantes, y luego entraron tranquilamente en sus respectivas aulas.

Madrid 20.

Ayer ocurrió una explosión en el depósito de municiones del cuartel de caballería, quemándose trescientos mil cartuchos, resultando heridos dieciocho soldados de los que lo custodiaban.

Ninguno de los heridos lo está en caso desesperado.

AL COMERCIO

Se participa á los señores cargadores que la polacra goleta

ANITA

al mando de su patron D. José Guerrero, se halla en Barcelona á la carga para el puerto de Mahon.

Para informes y demás, dirigirse en Barcelona á los Sres. Moll y Corominas en liquidación, Ancha, 5; y en Mahon al señor Estela y Thomás.

NOTAS AGRICOLAS

ABONOS QUÍMICOS EN TERRENOS POBRES
Y ABONOS QUÍMICOS EN SUELOS RICOS

A veces parece estéril la tierra porque ó le falta alguno de los elementos de fertilidad ó existe en ella en proporción algo escasa. Basta en tal caso adicionarle *este solo* elemento para conseguir sin tardanza resultados magníficos, como sucede en las tierras pobres de ácido fosfórico, que con una sencilla distribución de abono fosfatado, adquieren una energía de producción desconocida antes, no tanto por razón del solo abono fosfatado, sino porque éste pone en acción todos los demás elementos acumulados de tiempo antiguo, y cuya fuerza quedó hasta aquel momento inaprovechada.

Pero cuando una tierra posee en proporciones justas *todos* los elementos de fertilidad, pero en cantidad reducida, será sumamente útil una aplicación completa de abono; mientras que si la cantidad de dichos elementos es crecida y de carácter tal que asegure el máximo de producción que pueda esperarse por razón de clima y lugar, entonces es evidente que no podrán observarse por causa de una nueva adición de riqueza, efectos muy importantes. Son pocas, empero, las tierras que se hallan en estas condiciones; debiéndose, respecto de ellos, tan solo recordar que existían en otros tiempos en número más crecido, y que han ido disminuyendo porque no hay riqueza alguna que pueda resistir un gasto continuado si no recibe al propio tiempo la compensación necesaria. Vigíense, por consiguiente, las tierras, y no dejen de verificarse pruebas metódicas y regulares, con objeto de comprobar la precisión de distribuir abonos, tan pronto como ésta aparezca. Y no se crea ocioso repetir lo que dejamos di-

cho, porque apesar de la enorme difusión de los obonos químicos, se oye aún decir á algunas personas que no necesitan recurrir á ello porque son tierras demasiado ricas, ó pobres en exceso, lo cual es un error, ó demuestra que los tales viven de ilusiones. La verdad es que el abono químico conviene á todos los terrenos, siempre que se verifique bien su distribución.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Esteban y Honorio mártires.

Santo de mañana.—Stos. Filemon, Columbano y Cecilia.

Visita á la Córte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia.

Movimiento del Puerto

Entrados el 21

De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Isla de Menorca».

Despachados el 21

Para Sóller, laud «S. Antonio», patron Guillermo Rigo, con 5 tripulantes y lastre.

Para Palma, pailebot «Margarita», patron José Bosch, con 5 tripulantes, trigo, habas y otros efectos.

Cotizacion oficial

Madrid 20.—4 t.

4 por ciento interior.	71'60
Idem Exterior.	78'50
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	92'55
Billeres Hip. Cuba, 86.	85'65
Idem id del 90.	00'00
Acciones Banco España.	493'00
Comp. Arrend. Tabacos.	404'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	42'75 á 42'55
Londres á la vista.	35'90 á 35'86
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 días id.	00'00 á 00'00

A LOS VITICULTORES
DE MENORCA

Señores: No mas *injetar*, *sulfatar* ni *azufrar* la VIÑA: con la seguridad de tener una producción excesivamente abundante; vino colorado, alcoholizado y de excelente gusto, procurando la obtención de los

NUEVOS HÍBRIDOS PRODUCTORES DIRECTOS

Estos tienen la ventaja de gozar de una resistencia perfecta á la *Filoxera* y ser indemnes al sinnúmero de enfermedades *criptográficas* que hacen difícil el sostenimiento (cuando no acaban con su destrucción) de los *viñedos*.

El cultivo especial de las cepas, *nuevos híbridos productores directos*, adquiere una vejetación vigorosa, y racimos grandes y numerosos.

Su plantación, (ya sean *estacas* ya *barbados*) se adapta en los terrenos medianos; calcáreos; no muy húmedos ó secos; y hasta en los pedregosos, e improductivos el éxito no tiene duda.

Conque ya lo sabeis viticultores menorquines. La *Viticultura* ha dado un GRAN PASO mas, y es de suma importancia que esta *innovacion* no quede por desapercibida. Pues patente está su feliz resultado en muchas partes del mundo.

Para informes dirigirse á D. MIGUEL GINARD, de Alayor, representante en esta isla de la SOCIEDAD VITICOLA, domiciliada en Barcelona, quien tiene para su examen á la disposición del que lo desee, cinco clases de vino, hecho con las uvas del *Rupestris Fructifero* por hibridación. 4—8

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona.

(Edificio de su propiedad.)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpí, propietario.—Sr. D. José M.º de Delás y Miralles, propietario.

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueba el desarrollo que ha obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1890 se elevan á la suma de Ptas. 955.921,330'18, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de Ptas. 6.977,797'95.

Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritación extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Ofrece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestión que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los conciertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Dirección general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de mas difícil interpretación.

Sub-Director en la isla de Menorca: D. Pascual José Hernandez
Deya, 2, Mahón.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de
constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa
y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la

TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación

de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMÁTICOS**

que prepara el mismo **DR. ANDREU** y se lo quitarán al instante.

Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPÉ NASALINA

que prepara el mismo **DR. ANDREU** (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer **DOLORES DE MUELAS**, usen el **ELIXIR** y los **POLVOS** de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

EN VENTA

Lo está la viña situada en este término municipal y punto denominado «Ses rocas lises».

Informes: Prieto y Caules, 110.

2—3

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahón.

ANTIRREUMÁTICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Acaña, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS

Eficaz medicamento para la curación radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50